

きらめき 創造 大洲市 *—みとめあい ささえあう 脇川流域都市—*

おおず 市議会だより

2006
No.8

平成18年8月15日発行

●発行 大洲市議会 〒795-8601愛媛県大洲市大洲690番地の1 ☎0893-24-2111(代) FAX0893-23-1121



カサブランカ園（長浜地区豊茂）

28 日	”	23 日	”	22 日	20 日	19 日	14 日	6月定例会の日程
本会議 疑・討論・表決、閉会 建設農林委員会		企画財政委員会		市民福祉委員会	総務文教委員会	本会議 (質疑・質問) 委員会付託)	本会議 (質疑・質問) (開会、提案説明)	

2面
3面

4面～7面
8面～10面

6月定例会の概要
提出議案と結果
議員定数条例を制定
質疑・質問
常任委員会・議会日誌

6月定例会

平成18年第2回定例会は、6月14日から28日までの15日間を会期として開かれました。

市長から提案された平成18年度一般会計補正予算をはじめ、大洲市屋外広告物条例の制定、公平委員会の委員の選任につき同意を求めるについてなどの議案22件並びに議員から提出された議案、計23件を原案のとおり可決・承認・同意しました。

可決された主な議案

《一般会計補正予算関係》

(歳出の主なもの)

(単位:千円)

総務費

旧大洲保育所用地売却事業 12,000

民生費

障害程度区分審査会等事業 1,929

衛生費

浄化槽設置整備事業補助金 2,511

農林水産業費

集落防災緊急森林整備事業 39,838

(機能促進間伐・風倒木処理)

県単林道新設事業(開設7路線) 50,952

市単林道新設改良費(開設2路線) 10,000

沿岸漁業漁村振興構造改善事業 25,150

(築いそ工事 長浜地区2箇所)

商工費

大洲お城まつり実行委員会負担金 1,700

土木費

地方特定道路整備事業(市道改良1路線) 119,150

県費補助市道改良事業(市道改良5路線) 114,770

辺地対策事業(市道改良16路線) 304,400

過疎対策事業(市道改良10路線) 244,400

消防費

消防施設整備事業 30,218

(防火水槽新設1箇所・ポンプ積載車3台

・ポンプ付積載車2台購入)

教育費

豊かな感動体験推進事業 340

平成18年度6月補正予算を可決!

～厳しい財政状況の中でもちづくり～



【人事案件】(敬称略)

●公平委員会委員の選任につき同意を求める
ことについて

小澤 功(大洲)

任期 H18.7.1～H21.3.31

●人権擁護委員の推薦につき意見を求める
ことについて

清水禎子(白滝)

任期 H18.10.1～H21.9.30

●6月定例会に提出された議案とその結果●

議案（市長提出分）

議案番号	件 名	議 決 結果
第76号	平成18年度大洲市一般会計補正予算(第1号)	原案可決
第77号	平成18年度大洲市国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	原案可決
第78号	平成18年度大洲市国民健康保険診療所特別会計補正予算(第2号)	原案可決
第79号	平成18年度大洲市介護保険特別会計補正予算(第1号)	原案可決
第80号	平成18年度大洲市介護サービス事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
第81号	平成18年度大洲市簡易水道事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
第82号	平成18年度大洲市港湾施設事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
第83号	平成18年度大洲市農業集落排水事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
第84号	平成18年度大洲市公共下水道事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
第85号	平成18年度大洲市水道事業会計補正予算(第1号)	原案可決
第86号	平成18年度大洲市病院事業会計補正予算(第1号)	原案可決
第87号	大洲市屋外広告物条例の制定について	原案可決
第88号	長浜都市計画特別工業地区建築条例の制定について	原案可決
第89号	大洲市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正について	原案可決
第90号	大洲市職員の旅費に関する条例の一部改正について	原案可決
第91号	大洲市国民健康保険税条例の一部改正について	原案可決
第92号	大洲市大和(郷)土地区画整理事業債権還基金条例の廃止について	原案可決
第93号	辺地に係る公共的施設の総合整備計画の変更について	原案可決

議案番号	件 名	議 決 結果
第94号	大洲市過疎地域自立促進計画の変更について	原案可決
第95号	専決処分した事件の報告並びに承認を求めるについて	承 認
	専決第3号 平成17年度大洲市一般会計補正予算(第9号)	
	専決第4号 大洲市税条例の一部改正について	
	専決第5号 大洲市国民健康保険税条例の一部改正について	
	専決第6号 大洲市職員の旅費に関する条例等の一部改正について	
	専決第7号 平成18年度大洲市国民健康保険診療所特別会計補正予算(第1号)	
	専決第8号 平成18年度大洲市老人保健特別会計補正予算(第1号)	
	専決第9号 平成18年度大洲市住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算(第1号)	
第96号	公平委員会委員の選任につき同意を求めるについて	同 意
第97号	人権擁護委員の推薦につき意見を求めるについて	同 意

議案（議員提出分）

議案番号	件 名	議 決 結果
議第10号	大洲市議會議員定数条例の制定について ※定数20人案	否 決
議第11号	大洲市議會議員定数条例の制定について ※定数25人案	原案可決

次回一般選挙から

議員定数を25人(現行30人から5人減)。選挙区は廃止と決定！

今定例会最終日の6月28日、大洲市議會議員定数条例の制定に関する議案を議員提案で提出され、賛成多数で可決しました。

大洲市議會議員定数条例可決までの経緯

□平成17年11月1日 議会運営委員会

議会改革の1つとして「議員の選挙区並びに定数等」について議長から議会運営委員会へ提案。平成18年6月までに結論を出すということを確認

□平成17年11月30日 議会運営委員会 意見交換・協議・検討

□平成18年2月1日 議会運営委員会 同 上

□平成18年2月28日 議会運営委員会 同 上

□平成18年3月23日 議会運営委員会 同 上

各会派で検討の結果、議員定数は30人、26人、24人、20人案が出され、各会派とも選挙区は廃止することと一致。協議の結果、議員定数25人案で再検討することとなる。

□平成18年5月8日 議会運営委員会

自民クラブ、共生派、自民党、公明党、無所属は25人案で了承。超党派は再度検討とする。6月議会で25人の定数条例案を提出することを確認。

□平成18年6月7日 議会運営委員会

6月28日（6月定例会最終日）に25人案に賛同する委員連名で提出することを確認

□平成18年6月28日 定例会本会議

平成18年第2回定例会最終日、大洲市議會議員定数条例の制定について、超党派の20人案と議会運営委員会で協議した25人案が上程され、賛成多数により次の一般選挙から議員定数を25人とし、また選挙区は廃止することと決した。

質疑・質問

厳しい財政状況の中での取組みを問う

■ 主な質問項目 ■

1 福積章男議員

- ①治水対策
- ②特別応接室のトイレ設置
- ③ゴミの資源化
- ④小学校校区変更及び統廃合

2 上田栄一議員

- ①公共施設の分煙化推進
- ②少子化対策
- ③地域の安全対策
- ④住民サービスの向上

3 桧田和美議員

- ①教育行政
- ②A E D の普及
- ③防災体制
- ④住基カード
- ⑤後発医薬品
- ⑥経費節減

4 中野寛之議員

- ①パブリックコメント制度
- ②観光行政
- ③農産物の地産地消
- ④公文書と寄託品の保存管理
- ⑤特別応接室内トイレ設置問題

5 大野立志議員

- ①地域協同
- ②ブロードバンド基盤整備
- ③職員間のネットワークづくり

6 武田雅司議員

- ①行政改革大綱及び集中改革プラン
- ②財政問題
- ③市有財産の整備
- ④入札方式
- ⑤職場環境と職員の能力開発

7 大野新策議員

- ①市長及び教育長の政治姿勢
- ②福祉政策
- ③農業問題
- ④治水対策



地域協同について

答 行政改革は市議会をはじめ市民の皆さんや各種団体などのご理解・ご協力を

行政改革大綱、集中改革プランの必要性について市民へ十分に説明をするべきと考えるが市の考え方伺いたい。

行政改革について

問 区長、自治会、行政連絡委員会制度のスムーズな統一への取組みについて伺いたい。

現在、関係課で協議・

検討を進めており、今後組織のモデルと自治会規約の例の作成とともに、報酬や活動補助金の再配分計画等について原案を作成後、旧4市町村の主な組織の代表者による検討会で意見をいただき、合意形成に努めながら最終案の取りまとめを行い、本年11月頃にはモデル組織による当初予算編成と、平成19年度から新組織を立ちあげられるよう地元との調整を進めていきたくと考えています。

問 「行政改革大綱及び集中改革プラン」と「大洲市総合計画基本構想骨格案」の意見公募で市民からの応募

計画の見直しについては、新規の改革推進プログラムの項目も含めて案を取りまとめ12月定例会時に説明を行い、意見を伺いながら作業を進め来年の3月には行政改革推進懇話会及び議会に報告の後、市のホームページ等で皆さんにお知らせをしたいと考えています。

いただかないと実践できるものではなく、そのための行政情報の広報が重要であるため、市のホームページや「広報おおず」等でその広報に努めているところです。

がなかつたことについてどのように考えているか。

答

主な要因は、当市ではパブリックコメントがまだ制度化されていない段階での新たな取組みであつたため、意見募集について一般的に普及していかなかったこと、募集の周知がホームページのみであったことではないかと考えています。



観光行政について

問

現在求められている持続的な観光振興策について伺いたい。

答

最近は体験学習型観光へのニーズが高く、このようないわゆる「パブリックコメント制度」を今年度中に制定し取組んでいきたいと考えています。

今後は情報公開の推進や意思決定の透明性を高めるため統一した市の方針としての「パブリックコメント制度」を今年度中に制定し取組んでいきたいと考えています。

及び県内市町並びに社団法人愛媛県医師会と締結しているのを初め、愛媛県消防広域総合応援協定、愛媛県消防防災ヘリコプター救援協定、四国コカ・コーラボトリング（株）救援物資協定など、各自治体防災関係機関及び民間と18件の協定を締結しており、大規模災害時における広域的な応援並びに支援活動が円滑に行えるように務めています。

次に大洲少年自然の家は、平成10年度の6、651人をピークに年々減少しており、平成17年度はピーク時の約4分の1の利用実績となります。原因としては、少子化による児童・生徒数の減少のほか、他の設備の整った施設を利用して、また利用減少の著しい大洲少年自然の家の利用状況と今後の維持運営について伺いたい。

伊方原子力発電所

市有財産の整備について

問

老朽化した長浜地区旧末永家住宅の具体的な整備方針と修復のスケジュールについて、また利用減少の著しい大洲少年自然の家の利用状況と今後の維持運営について伺いたい。

現在当施設の老朽化が著しく、今後の運営継続は厳しい財政状況を考慮すると大規模改修は困難であることから、今後閉鎖の方向で地元と協議を進めていきたいと考えています。



答

市独自の学習検討会開催は、ブルサーマル計画の安全性に対する見解が大きく分かれており、この問題の根幹を論議することは非常に専門性を有するため、国または県に委ねることが一番であると考えています。

大規模災害に対応するための防災協定の締結状況と今後の取組みについて伺いたい。

災害時の医療救護に関する協定として、愛媛県

は修復保存し、地域づくりに活用することとされており、賃貸借契約がなされたものであります。その際の条件として建物は修復保存し、地域づくりに活用することとされており、賃貸借契約がなされたものであります。

四国電力ブルサーマル計画について

大洲の鉱葉づくり体験模索中の体験学習型観光

現在は国に登録有形文化財として登録をされています。

ブルサーマルのシンボルジウムを大洲市を含めた

少子化対策について



問 保育料負担額の差が大きすぎるが、保育料の見直し及び助成はできないか。

答 保育料は児童福祉法に基づき、前年度の所得額等に応じ段階的な負担をいただいています。当市では国の最高基準額が8万円であるのに対し5万7千円とし、また額の段階も国が7段階であるものとしていますが、補助については現在の大変厳しい財政状況から困難であると考えています。

小学校の統廃合について

とをしていましたが、補助につけています。現在の大変厳しい財政状況から困難であると考えています。

携帯電話への情報の配信については検討中であり、可能であれば本年中に調査を実施し、希望者には配信をしてい

問 延長保育事業・学童保育対象校の拡充について。

答 児保育所と肱北保育所で実施していますが、平成19年度からは現在改築中の大和保育所（長浜地区）でも実施する予定となっています。

その他の保育所については、各保育所での要望を調査し、保育士や財源等の確保が整えば実施したいと考えています。

ブロードバンド基盤整備について

く方向で考えています。

地域の情報格差是正のため高速通信網の整備が必要と考えるが今後どのように取組む考えか伺いたい。

AEDの普及について

く方向で考えています。

携帯電話への情報の配信については検討中であり、可能であれば本年中に調査を実施し、希望者には配信をしてい

問 高齢者対策としてのワンコインバス運行の検討状況について伺いたい。

答 進展する高齢化社会の中で合併により広域化した地域間を結ぶ交通手段の一つとしてのワンコインバスは大変有効であると考えています。大洲市集中改革プランでは、バス等の運転業務の委託化等総合的な交通体系の構築を検討していくこととしており、本年度は市内におけるバス等の運行現況調査を行うことをとしています。

問 市のホームページへ不審者などの防犯情報等の掲載及びメールによる配信の取組み状況について伺いたい。

答 不審者情報等の掲載は現在関係課と具体的な協議を進めており、準備ができ次第掲載していく予定ですが、

申告をはじめ、民間では各方面でインターネットを使つたサービスが進展してくることから、当市でもIT社会の到来に備えて、ブロードバンド環境の整備を促進していく必要があります。

しかし膨大な初期投資や維持管理費が必要なため市の財政悪化をまねく危険性が極めて高く、また将来的のシステムについて不透明な部分もあるため慎重に検討する必要がありますが、今後は国・県・電気通信事業者等の協力により、市内の公共施設に接続してい

問 AED（自動体外式除細動器）の小・中学校への設置と、人が多く集まる民間施設への設置の働きかけをできないか。

答 現在当市では、本庁舎各支所庁舎、総合体育館の計5箇所と、民間の6施設に設置をしています。今後、小・中学校37校を含めた約80の市の施設について優先順位を検討し、計画的な設置に努めたいと考えています。



市役所本庁舎玄関に設置のAED

効率的な高度情報化を促進していきたいと考えています。

経費節減の取組みについて

問 有料広告ビジネスの取組み状況について伺いた

このことについては平成18年度に検討を行い、

現在、関係各課での内部協議を行い、現在各担当課で課題の洗い出しを行うとともに、今後の計画をたてているところですが、現時点での具体的な広告媒体の候補として、「広報おおず」「大洲市ホームページ」「封筒」について検討を行つてしているところです。

財政問題（地方交付税の削減）について

問 新型交付税導入により地方交付税が削減されると市の財政計画にも大きな影響を及ぼすことは必至であるが考え方を伺いたい。

答 「地方分権21世紀ビジョン懇談会」での「新型交



付税」の導入などを柱とする最終報告案のとおり、新型交付税の算定が人口と面積を基本としたものとなれば、人口の少ない大洲市のような過疎地域は大変憂慮すべき事態となり、全国的にも大きな混乱が生じてきます。

治水対策について

問 今年度実施の国土交通省による鹿野川ダム改造

事業に関する内容について信
いたい。

ネル排水吐きの概略設計及びボーリング調査を行い、平成19年度からゲートの改良に着手し、概ね3年で完了する予定であるとのことです。

次にタムの管理関係では

水質総合解析等の調査を実施する予定であると伺っています。

問 菅田地区、多田地区の堤防整備状況について伺
いたい

答 菅田地区については、上流工区から実施設計、用地測量、用地買収が進められており、成見地区は、平成

紙等への掲載、シイタケやもち麦等の特定品目の売り込みを行なながら、消費者ニーズにあつた農産物の生産と食の知識や選択する力を持つた消費者を育てるような活動を行つていきたいと考えています。



もち麦粉でのうどんづくりや
麦、パンその他の料理試食会
等を開催し、ピーアールに努め
てある。

農産物の地産地消について

多田地区については、平成17年度までに75%の用地買収が完了しており、平成18年度には建物補償を含む用地の取得と代替水源地の工事に着手し、順次築堤事業を進めていく予定と伺っています。

問 地産地消による需要拡大からの農業振興の取組みについて伺って下さい。

答　て、保育所や学校給食の大洲産の農産物について

材料として可能な限り地元の農産物を使用することに努め、また大洲産大豆100%を使用した豆腐生産やもち麦の加工・販売の自主品牌イベントなど

も実施されています。



委員会審査

委員会に付託された議案等について審査を行いました。

総務文教委員会

■市内小・中学校の不登校の状況と相談員の配置状況、発達障害児の把握について

■大洲市補助金等審査会委員会の選任及び審査の方法について

■説明　審査会委員は市内の有識者5名を選任する予定であるが、選定にあたっては、極力補助金団体とは関係の無い方を選任中である。

審査の方法は、現在補助金に関する調書を各課から提出させ、聞き取り調査を行い事前評価を行つたところである。この評価は、この後市役所内部による検討委員会で公益性、必要性、効果性、独創性、適格性の5部門において点数による評価を行う予定である。

更にその評価の妥当性について、今回設置する補助金等審査会で審査し、その結果を意見書として市長に提出した後市議で最終決定となる。



委員会審査

委員会に付託された議案等について審査を行いました。

い場合は市独自に介助員等を配置している。高機能自閉症の子どもの割合は20～30人に1人とも言われ、学校でも正確な人数を把握できていないのが現状である。

1人とも言われ、学校でも正確な人数を把握できていないのが現状である。確かに人数を把握できていないのが現状である。

企画財政委員会

一方、地区集会所の修繕については、大洲市地区集会所整備事業費補助金交付規程に基づき、5万円を超えた部分の半額について補助を行つて超えた場合は、コミュニティ集会所整備基準に基づき、1割から3割の分担金をいただいている。

■一般会計補正予算の歳入見込みについて

■旧大洲保育所用地売却事業における当該用地活用の具体的な内容について

■旧大洲保育所用地売却事業における当該用地活用の具体的な内容について

備事業に伴う用地買収に関連しており、当該事業のため用地を買収する相手方に、代替地として旧大洲保育所跡地の建物等を解体し、更地にして売却するものである。

相談員の配置状況は、「ハートなんでも相談員」「スクールカウンセラー」「子どもと親の相談員」として6名が8つの小・中学校で活動を行つてきている。

発達障害児の状況は、最近は何らかの影響で突然的にパニック状態に陥る高機能自閉症の子どもが増えている。このような状況の児童・生徒が在籍する学校では現在の教員数では対応しきれないため、県から職員を増員して対応している。それでも対応できな

い場合は市独自に介助員等を配置している。高機能自閉症の子どもの割合は20～30人に1人ともと言われ、学校でも正確な人数を把握できていないのが現状である。

1人ともと言われ、学校でも正確な人数を把握できていないのが現状である。



いて平成17年度は応能・応益割合の平準化に留めていたが、現行税率での試算では介護納付金の財源不足が見込まれるため、今回税率の見直しを行うものである。

問 改定による国保財政の見通しと改定に至る経過について

答 今回税率を見直したとしてもなお財源不足の状態であり、依然として厳しい状況が続く見込みであるが、改定に際しては国保運営協議会での意見を踏まえ、被保険者に対する負担が一度に過重とならないよう財政調整基金を充当することにより負担の軽減を図るものである。

市民福祉委員会

委員長 向井 敏憲

■国保財政の見通しと条例改正に至る経過について

説明 今回の国保税条例の一部改正は、国保財政の安定確保と被保険者の負担の公平性を図るため、介護分保険税率の改正をそれぞれ行うもので、合併に伴う介護分保険税につ

いて平成17年度は応能・応益割合の平準化に留めていたが、現行税率での試算では介護納付金の財源不足が見込まれるため、今回税率の見直しを行いうものである。

問 改定による国保財政の見通しと改定に至る経過について

答 今回税率を見直したとしてもなお財源不足の状態であり、依然として厳しい状況が続く見込みであるが、改定に際しては国保運営協議会での意見を踏まえ、被保険者に対する負担が一度に過重とならないよう財政調整基金を充当することにより負担の軽減を図るものである。

■介護保険特別会計における「特定高齢者デイサービス事業」と一般会計における「高齢者デイサービス事業」の概要とその区分について

説明 介護保険特別会計では、今年度から第3期介護保険事業計画に基づき予算執行しているところであるが、今回の介護保険法改正により予防型システムへの転換策の一つとして、要支援・要介護認定を受けていない高齢者の内、要

支援・要介護状態に陥る恐れと考えている。



建設農林委員会

委員長 宮本 増憲

■大洲市屋外広告物条例の制定について

説明 最近の美しい町並みと良好な景観に対する国民の関心の高まりを受け、自治体でも景観条例を制定するなど地域の個性や特色を生かし、地域住民の意向をふまえつつ取

いて平成17年度は応能・応益割合の平準化に留めていたが、現行税率での試算では介護納付金の財源不足が見込まれるため、今回税率の見直しを行いうものである。

問 ビス事業を実施しようとしているものである。

また特定高齢者と一般高齢者の区別については、保健センターや各公民館で行っている基本検診等により、将来的に要支援・要介護状態に陥る恐れの程度により区別するものであり、その恐れが少ないとされる高齢者に対しても、一般的高齢者デイサービス事業として、昨年まで実施していた「生きがい老人デイサービス事業」と同様に給食や入浴、教養講座や創作活動などを行い、一方、要支援・要介護状態に陥る恐れのある高齢者に対する対応としては、特定高齢者デイサービス事業として、本人の意向や生活環境を踏まえ、ケアプランに基づき機能訓練や口腔ケアなど介護予防を中心にして、事業を行うものである。

問 このサービス利用の申請は、一次判定・二次判定を行つた上で、区分1から区分6までの障害程度区分を認定することとなる。その後利用者の意向を聞き、認定された障害程度区分や生活状況などを勘案し、10月以降、ホームヘルプサービスやショートステイなどの介護サービスについて支給決定を行う予定であり、現在サービスを利用されている

度末までに新しい体系に移行することとなる。当市は障害者自立支援法が施行されて間もないこともあり、今後3年を中途にその移行について検討をしたいという施設が多く、施設の新体系への移行の状況を勘案しながら入所者に混乱が生じないよう適切な対応を行いたいと考えている。

問 現在施設に入所されている方への対応はどうなるのか。

答 施設入所者は猶予期間が設けられており、平成23年定期的に開催される転倒予防教室



建設農林委員会

委員長 宮本 増憲

■大洲市屋外広告物条例の制定について

説明 最近の美しい町並みと良好な景観に対する国民の関心の高まりを受け、自治体でも景観条例を制定するなど地域の個性や特色を生かし、地域住民の意向をふまえつつ取

る。

その景観行政と密接な関係

にある屋外広告物の規制につ

いて本市はこれまで県の条例

により進めてきたが、本年6

月に景観法に基づく景観行政

団体となつたことから、大洲

市の実情に即した独自の景観

形成に向けた計画区域の設定

とその方針を景観計画として

とりまとめ、良好な景観形成

の実現に必要な基準や制限を

設けていくことが可能となつ

た。

このことから、景観行政と

連携し、他事業と一体性を図

るためにこの条例を制定する

ものである。

■本年度の県補助金交付の概

要について

説明 本年も昨年と同様6月

定例会での新たな予算や補正

は計上せず、また県単独事業

も今年度で終了するというこ

とである。しかし、昨年度の

県道の県単独事業予算是最終

的には増額されており、不透

明な部分もある。

今年度補助を受けることができなかつた事業は来年度再度申請する必要があるが、補助事業がなくなつた場合、特

に継続事業は市単独又は起債

で行うなどの方向転換を図る

必要がある。

なお、農林業関係の国庫・

県費補助については全て当初

予算で計上されている。

■農業振興における補助金の

概要について

ミカン産地再編緊急対策事業補助金は、温州ミカン、

イヨカン等から他の有力品種

への転換による産地づくりの

ための転換によるもので、改植、

マルチ資材購入、灌水資材購入、ハウス施設の整備を行う

ものである。

また認定農業者総合支援事

業は菅田地区の機械化組合へ

のコンバイン購入への補助を

行うもので、強い農業づくり

交付金事業補助金は、指定產

地となつている白菜の産地強

化策として収穫機の導入を図

るものである。

■公共下水道の概要と進捗状況について

説明 全体計画として、対象

面積は39.8haで事業費は約

300億円の見込みである。

肱南処理区は昭和63年度から

平成17年度までの事業費は約

98億2千500万円で現在の供用面積は約88%、面整備率

は約99%となつてている。肱北

処理区は全体で約29.9ha、

事業費は約200億円と試算

している。平成10年度から着手しており、平成17年度まで

の事業費は約28億700万円

となつてている。また肱北処理

区全体の整備率は約45%

となつてている。

手しており、平成17年度まで

の事業費は約41%で、肱北

処理区全体の整備率は約45%

となつてている。

議会日誌

編集後記



16～18日・政視察（仙台市他）	17～19日・毛市
11日・全国自治体病院経営都	24日・総務文教委員会行
市協議会理事会・総会	・企画財政委員会行政視察（鎌子市他）
（東京都）	・企画財政委員会定期総会（東京都）
16～18日・市民福祉委員会行	14～28日・第2回定例会
前市議会議長 田中堅太郎 押田憲一	7日・議会運営委員会 14～28日・第2回定例会
◆全国市議会議長会表彰状 在職15年以上議員一般表彰 清水久二博 吉岡猛 在職35年以上議員特別表彰 大野新策	30日・八幡浜・大洲地区広域市町村圏組合議会
◆全国市議会議長会感謝状 全国市議会議長会評議員 清水久二博 田中堅太郎	≈4月≈
9日・四国市議会定期総会（徳島市）	14日・愛媛県市議会議長会春季定期総会（今治市）
8日・議会運営委員会	20日・宮城県石巻市議会来市
10～12日・建設農林委員会行 政視察（つくば市他）	≈5月≈
11日・全国自治体病院経営都	9日・四国市議会定期総会（徳島市）
市協議会理事会・総会	8日・議会運営委員会
（東京都）	9日・四国市議会定期総会（徳島市）
ましょ。	14～28日・第2回定例会

残暑お見舞い申し上げます。

今年の四国地方の梅雨空けは平年より9日、昨年より10日遅いものとなり、梅雨末期には九州や長野県などで豪雨による大きな災害をもたらしました。このような災害は今後いつでも発生する可能性があると思われます。台風シーズンを控え今一度家の裏山の状況や降水量の出水状況など点検してみましょう。

まだまだ暑い日が続きますが、皆さん元気でまいりましょ。